

# La Voz de Menorca

DIARIO REPUBLICANO

Año XXIV - Número 7822

Número suelto . . . 10 céntimos  
Número atrasado . . . 20

En la Isla, al mes . . . Ptas 2'00  
Resto de España . . . 3'00  
Extranjero, al año . . . 50'00

MAHON LUNES 15 JULIO 1929

Redacción y Administración  
CALLE NUEVA.

## TEMAS ISLENOS

# EL MAR

Lo hemos dicho otras veces en este mismo lugar del periódico y en los sueltos que encabezaban nuestra Crónica Local. Aquí, en Menorca, no concedemos al mar toda la importancia que para nosotros tiene. Rodeados del mar vivimos; no podemos andar muchos kilómetros de tierra firme cruzando nuestra isla sin que se nos ofrezca el mar como una barrera que cierra nuestros pasos, que corta de raíz nuestras ilusiones de seguir camino adelante en busca de nuevos panoramas.

Al pie del mar terminan las calles de muchos pueblos de esta isla, mar tranquila, donde se halla abrigo a los arribatos del temporal; y por la mar brava están socavados los peñascos que nos sustentan, limpios de toda vegetación, mostrando por todas partes las grietas, cuevas y acantilados que han formado las aguas al romper sobre ellos con violencia inconcebible.

Sujetos al mar vivieron nuestros antepasados, esperando semanas enteras que llegara la bonanza, a favor de la que podían arribar hasta nosotros los livianos barquichuelos sujetos a los elementos más crueles, con muy pocas armas de defensa; barcos esperados siempre con afán de saber lo que pasaba por el mundo, con anhelos de que les trajera noticias del ausente o con ansia de que llegara el ser querido.

Y estos anhelos y ansias y esperanzas se venían turbados por los temores de que el mar trajera aquí los barcos piratas enemigos, hambrientos del saqueo, que producían la muerte y la desolación.

La navegación a vapor nos acercó más al mundo, a la tierra firme, pero dió al traste con importantes industrias e hizo desaparecer casi por completo oficios y profesiones lucrativas, en las que se habían especializado nuestras gentes y eran nuestro orgullo aquí y en otras partes.

La contrasena de la matricula de Menorca que se ostentaba orgullosa en lo alto de los palos de muchos buques de vela y que luego pudimos verla ondear también en nuestros vapores, hoy apenas queda como un recuerdo y aparece en muy contadas ocasiones en los otros puertos al lado de las altivas esneñas de regiones más ricas, más fuertes y más poderosas.

Nos hemos ido apartando del mar, en buena parte forzados por las circunstancias; pero debido también a que consideramos más cómoda y dulce la vida de tierra firme; sin tener en cuenta que todo progreso, toda riqueza, toda vida de relación nos ha de venir por el mar.

Cuantos esfuerzos hagamos para impulsar nuestras industrias y acrecer y hacer más importante nuestro comercio; por más afanes y propágandas que se realicen para atraer al turista, serán perdidos, resultarán estériles o poco menos, si no procuramos facilitar nuestras vías de comunicación haciéndolas más cómodas y baratas.

Esto es lo que han de ver y estudiar nuestras entidades y corporaciones, no con afán de perjudicar a nadie, sin pedir milagros a otras empresas que necesitan vivir también y equilibrar por lo menos sus gastos con los ingresos; sino haciendo comprender al Gobierno, que por nuestra situación especial, por la pequeñez de nuestros recursos, por nuestra necesidad imperiosa de relacionarnos con el resto del mundo, necesitamos apoyo y protección de momento, en la confianza de que no pasará mucho tiempo sin que tales sacrificios se vieran compensados y pudiera realizarse y obtenerse el servicio con sus propios recursos.

Y no solamente es este el aspecto a que hemos de atender los menorquines en relación con el mar. Hay que fomentar la industria de la pesca, realizando trabajos de exploración para ver si es factible que resulte más copiosa y fructífera; y hay que atraer la gente a los deportes marítimos, despertando

en todos el amor al mar, el conocimiento del mar, el saber de su fuerza y de su importancia para la vida de Menorca toda.

En este particular es loable cuanto realiza la Liga Marítima y así lo elabamos como merece no hace muchos días, al tratar del triunfo que aquella entidad ha logrado con su perseverancia a prueba de todas las contrariedades.

Hoy hemos de animarla a que continúe su labor extendiéndole, si es posible, a cuantos asuntos con el mar se relacionen, atrayendo la gente hacia las aguas marinas llenas de encanto, de fuerza y de salud, glosando la vida sana y robusta de nuestros hombres de mar, en sencillez y sus virtudes.

Todavía quedan en nuestros pueblos de la costa tipos de aquellos lobos de mar, apuestos, gallardos, curtidos por el sol y por las aguas, con unos músculos que parecen de roca viva y con unos paños que semejan guijarros, tipos envidiables y envidiados por los hombres de la ciudad.

Bien que se impulse la vida industrial, que se busquen elementos de vida ciudadana; pero concediendo al mar, a nuestro mar, toda la importancia que tiene en el desenvolvimiento de esta roca minúscula perdida en las aguas del Mediterráneo, ciudadela vigilante de la patria, que ama sus glorias y sus tradiciones pretéritas y que eslima al mar como un padre, temible en sus arrebatos y en sus cóleras, pero pródigo, amante y liberal ofreciendo sus riquezas a los hijos que le quieren y le admiran, porque ejerce siempre su influencia decisiva en la manera de ser, de vivir y de desenvolverse nuestra raza.

JACINTO

## COMENTARIOS

### El fantasma del individualismo

Es un poco difícil al verdadero hombre del pueblo sentir atracción por la escuela individualista, si ha fijado la mirada en el panorama de las naciones. Menos gustará de sus doctrinas el que ha palpado el mapa histórico de España.

El individualismo, como se sabe, no se acoge al concepto de la sociedad ni a sus fueros colectivos, sino a la esfera del individualismo, esfera reducida e intrascendente. Su sistema no es proponer lo que el hombre debe a la sociedad, sino el sentido inverso: lo que la sociedad le debe a él.

No obstante no haber triunfado esta doctrina en el plano histórico universal, no deja de hacer sentir su influencia en el seno social, como reflejos de su esporádico dinamismo.

Lo malo del individualismo es que se contraria a la perfección de la sociedad. El individualista o autonomista no puede acrisolarse a ideales colectivos, sino aquellos que se pretan a realizar un fin de beneficio inmediato, excluyendo de su participación a los demás individuos. Por esto su patriotismo es un fantasma o más bien un sentimiento que mueve a la voluntad a obrar para favorecerse a sí, sin mirar cuando labora si perturba el orden social o si daña a un semejante. Como su área de acción se limita a su yo individual, camina derecho a su conquista, sin echar la vista atrás. Por lo cual el individualista no tiene arreos de esforzarse para el bien ajeno ni para el progreso de un pueblo, ni es capaz de sacrificarse para sostener la moral de las instituciones ni ayudar en la edificación mejorativa de la obra procomunal.

Es cierto que Epicuro pudo tal vez alcanzar la felicidad, más allá a costa del perjuicio ajeno, que no le importaría un comino si sus actos fueron de acuerdo a su manera

de decir y de pensar. De ahí se desprende que su doctrina no es generosa ni humanitaria; no tiene sitio en el severo aréopago del Derecho. Destruye el amor y el concepto ideal de humanidad, y en su ruta demoleadora socava las raíces del Derecho mismo. Entre el individualista y el hombre social hay la misma diferencia que se advierte entre el epicureo Horacio y el humanitario Terencio, la misma distancia que existe entre el *Nos non sumus, et fruges consumere nati* y el *Homo sum: nihil humani a me alienum* que ambos, respectivamente, escribieron.

He ahí a grandes rasgos la silueta del individualismo, enemigo de la sociedad y de las normas jurídicas.

Pues bien; la raza española es una raza que lleva en su sangre el máximo individualismo. Parece un tanto paradójico en un país donde la Teología pudo haber inculcado la verdadera unidad espiritual a los españoles por su largo y persistente reinado. Es cierto que el germanismo mezcló con la nuestra la savia orgullosa de la autocracia individual y que los adeptos del Corán nos legaron su fatalismo contingente y enervador.

Más estos defectos recios debían de limpiarse y desaparecer en el agua de las ideas cristianas. Esta era una de las labores más fecundas y una de las conquistas más sobresalientes que pudo haber surtido a su haber la Iglesia, y sus más recalcitrantes enemigos hubieran tenido que gachar la cabeza ante un lustre hecho evidente, tal como yo mismo desearía que hubiera así ocurrido. Mas un fanatismo exagerado, una interpretación errónea entre lo divino y lo histórico dió lugar a que, lejos de curar el mar, contribuyera a acrecentarlo. Consta que me duele mucho hablar de esta manera; pero la interpretación de la Historia no me señala otra luz ante la cual no puedo desviar mi criterio.

El individualismo ha perdido del Estado, y empieza a difuminarse en la atmósfera política desde Carlos I hasta la sucesión de las etapas históricas, esto es, hasta el momento.

Cuando un Estado se encierra en su círculo soberano y no atiende más que a sus propias prerrogativas hace un acto autonomista. Este sistema ha imperado mucho en este país; y este sistema, claro está, inició la lenta desintegración nacional empezando por el Miñanesado y los Países Bajos.

Lo que fué común a las partes del todo nacional lo fué también para el individuo. La cosa es lógica y cae de su peso. Si un Estado, sea el que fuese, no trabaja más que para su propia soberanía, resulta ser el primer disidente. Y como el ejemplo cunde siempre desde arriba, es así que el individuo se contagiaba también de individualismo. Por esto el español procura para sí, sin cuidarse del vecino y sin echar la vista atrás; en esta actitud es un perfecto individualista, por la fuerza de las circunstancias, porque le han obligado a serlo desde su cuna.

En suma: el individualismo no sirve para formar grandes pueblos, porque es un sistema contrario a la sociedad, y a las normas del Derecho. Mas el ejemplo social ha de iniciarse desde arriba, porque de lo contrario no hay más remedio que el individuo se acoja al programa que desde arriba le señalan.

Es tan verdad esto, que si me apresuro, podré también sacar a colación el ejemplo de las Vascongadas y Cataluña. Mas no importa, pues basta echar una ojeada a la Historia y se distinguen claramente los efectos del individualismo cuando se ha suscitado de hecho este sistema desde las cumbres directores de manera, repito, que para hacer grandes países se necesita la fuerza de la unidad del Estado y de los individuos, sin lo cual vienen los casos desintegrantes por que hemos pasado en diferentes etapas históricas.

C. PONS CATALA.

### Del «Diario de Ibiza»

Copiamos el siguiente editorial publicado en el número del día 10 de Julio corriente:

#### La rebaja de los pasajes

«Hoy hemos de insistir una vez más para que la poderosa Compañía Trasmediterránea, concesionaria del servicio de los vapores correos de esta isla, establezca una rebaja en el precio de los pasajes, aprovechando la oportunidad de la Exposición Internacional de Barcelona.

Seguramente que el Ayuntamiento, conforme al acuerdo tomado últimamente, se habrá dirigido al director gerente señor Tintoré, haciéndole esta petición.

Llega hasta nosotros la noticia de que la Trasmediterránea, deseosa de satisfacer las demandas de esta isla, concederá alguna rebaja en condiciones especiales.

Es de agradecer, pero no es eso solo lo que necesitamos. Ibiza necesita una mayor facilidad de comunicaciones, a

precios asequibles, y que se nos equipare a las demás islas hermanas, pues tenemos los mismos derechos.

La rebaja de los pasajes conviene a la isla por muchas razones y una de ellas es porque aumentaría el número de turistas, ahora más propicios a venir aprovechando su visita a la Exposición de Barcelona.

Es un asunto de interés y por ello insistimos en la demanda, esperando que la Trasmediterránea no pondrá ningún reparo a la petición que le hará el Ayuntamiento, para que se nos conceda la tan deseada rebaja del precio de los pasajes».

\*\*\*

También «La Voz de Ibiza» se ha ocupado de este asunto de las comunicaciones marítimas, abundando en los mismos deseos.

El que nuestros colegas ibicencos coinciden totalmente en los conceptos que reiteradamente han sido expresados en estas páginas, demuestra cuan razonable y oportuna es nuestra modesta campaña. El cuidado de los intereses públicos obliga a incurrir en desagradable terquedad a los que al público nos debemos.

Tanto Ibiza como Menorca necesitan mejorar y abaratar los medios de comunicación y esta necesidad que no la expresa el capricho, debe ser objeto de la más perseverante insistencia a fin de alcanzar resultados positivos.

Estamos muy satisfechos de la actitud de los dos diarios ibicencos, y creemos que todos, cada uno desde su radio de acción, debemos procurar la consecución de lo que tan razonablemente se solicita.

## La Equitativa

(FUNDACION ROSILLO)

### A NUESTROS AMIGOS

## Premio de estímulo para los redactores y colaboradores de «La Voz de Menorca»

### UN CONCURSO

#### BASES

La industrialización de la gran Prensa de todos los países del mundo, como factor imprescindible a la compleja vida moderna, ha limitado el campo de acción de los llamados periódicos provincianos, los cuales no tendrían ya razón de existir si no respondiesen a una necesidad local o al interés de un partido. Dentro de su modesta esfera, estos periódicos, entre los que podemos incluir con noble orgullo a LA VOZ DE MENORCA, llenan una desinteresada misión; son el espejo donde se reflejan a diario las inquietudes, los anhelos, las necesidades todas de la sociedad en que vivimos, sin otro móvil que el bien común. Son voceros de un ideal hecho de sacrificios para que la comunidad perciba en letras de molde su propia vida. Si son pobres en elementos materiales, son, en cambio, pródigos en espíritu, ya que esparcen el tesoro de sus ideas y de su sensibilidad sin ulterior recompensa.

La transformación que se está operando en las páginas de LA VOZ DE MENORCA, debida en gran parte a la feliz iniciativa del integérrimo ciudadano don Juan Píris, ha sugerido a un grupo de amigos de este periódico la idea de fundar UN PREMIO ANUAL DE 250 PESETAS, que podrán otorgar libremente nuestros lectores, a quien crean merecedor de esta recompensa por sus aportaciones literarias, o, más sencillamente aún, por sus trabajos periodísticos, ya sean de redacción o de colaboración.

Esta fundación no persigue otro objeto que el de estimular y alentar a quienes, con sobradas aptitudes para cultivar el periodismo, dejan pasar los días sin hacer nada, manteniendo inéditos sus estudios sobre literatura, ciencia, sociología, política, etc., y también sobre los temas más apasionantes de la actualidad, en su doble aspecto local y general.

Amplio es el programa para que en él se comprenda todo lo que sea susceptible de despertar el interés y la curiosidad del público, y puesto que en definitiva el público ha de ser quien falle en primera y última instancia, después de una labor previa de selección, también en su obsequio se instituye una recompensa, como podrá verse en las siguientes

## Coplas del día

### MI OPINION

Como ciudadano creo que podré mi opinión sincera dar de buena fe...

No me gusta nada la «Constitución», y creo es estéril cualquier discusión...

Se encuentra tan lejos de lo liberal, que a mí me parece francamente mal...

Para las ideas de opuesta virtud tiene un «contenido» de escasa amplitud...

Siendo para todos una ley así, y así no me veo, yo no estoy allí...

¿Cómo dentro de ella podré yo imponer una forma nueva o un nuevo Poder?...

No es la garantía que se debe dar al libre ejercicio del libre pensar...

Es «carta otorgada»; y si carta es, a mí la carta me parece un tres.

Es un tres de espadas, y, como verás, lo que era preciso es que fuese un as.

¡Por eso rechazo la ley que se dió, y el hay plebiscito, como se indicó, yo, con toda el alma, votaré que no!»

LUIS DE TAPIA

(De «El Liberal»)

## Prevenga o cure

la Tos, Bronquitis, Bronco-pneumonias, Gripe, Asma, Coqueluche y Tuberculosis

usando el Bertol preparado según fórmula del Dr. Welsensburg. profesor de la Facultad de Medicina de Viena.

Obra más rápidamente y mejor que otros preparados

Depositario: LUIS ADRIAN (Ciudadela)

VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS



# FUTBOL

## Alcaldía de Mahón

### Mahón F. C. 3. Unión Sportiva 2.

En el campo de la calle de San Carlos ayer tarde se enfrentaron los dos equipos representativos de las sociedades locales.

Ganaron la partida los azul grana por es casísimo márg. n

Al principio del juego los unionistas dominaban el terreno y producían mejores jugadas; sin embargo la presencia y eficacia de Blanco en la línea defensiva del Mahón produjo pronto su efecto, marcando con la destreza que tanto le ha caracterizado el primer goal, que desorientó a sus contrarios haciéndoles perder el dominio del juego.

Seguieron luego largos minutos en que el aspecto era francamente favorable al equipo visitante que jugaba con gran entusiasmo; la consecuencia fué otro goal en cuya realización intervino también Cipriano Blanco.

El vigoroso empuje alcanzaron a igualar la partida marcando a su vez los unionistas algunos goals. La primera parte terminó con el resultado de dos a uno favorable al Mahón. En la segunda permanecieron largo tiempo empatados después de haber conseguido su segundo goal los unionistas. Mas el desempate se resolvió a favor del Mahón, al obtener un tercer goal a consecuencia de una jugada de corner.

Esta es la que podríamos decir descripción oficial del partido, atendiendo a las disposiciones arbitrales. Sin embargo, en el terreno no ocurrieron otras jugadas francamente favorables a los unionistas, las cuales no fueron consideradas debidamente por el árbitro señor Maent, que realizó una labor pésima, disgustando sucesivamente a todos.

En la primera parte al bloquear Coll un fuerte tiro se le escurrió el balón que al ser otra vez alcanzado ya había franqueado los límites de la puerta.

En cambio es una de las jugadas, la que terminó con el segundo goal unionista al iniciar éstos un avance casi en el centro del terreno habien incurrido en falta.

No creemos que el señor Maent tuviera parti-pris, pero sus equivocaciones influyeron notablemente en el curso del partido, cuyo resultado más justo creemos que fuera el empate.

El Mahón F. C. alineó a Coll; Poncio, Bagur; Vázquez, Pascual, Mercadal; Borrás, Blanco, Oñives, Pons, Seguí.

Y los unionistas a Borrás y Victoriano Vidal en la defensa; Cicerón, F. Sintes, Juanito Anglada en los medios, y Jordá, Nicolás, González, Gibell y Mirat en la delantera.

En la puerta estuvo un jugador cuyo nombre ignoran sus compañeros.

Es un muchacho que presta su servicio militar como marinero en la Base Naval, el que defendió su puesto con más buena voluntad que acierto.

Por los azulgrana mahoneses se destacaron sus viejos valores: Poncio, Bagur, Cicerón y Blanco. Coll hizo cosas buenas, junto con aciertos incomprensibles; Vázquez y Pons también contribuyeron bien en el juego de su equipo.

Entre los unionistas la labor del nequeño Victoriano Vidal, que a pesar de su reducida estatura juega con grandes facultades, con acierto muy regular, y con una fe que es el motor que hace a los grandes jugadores.

Cicerón bregó, con voluntad, con arreos de amor propio que hace de él uno de los jugadores mahoneses más eficaces y pundo norosos.

Francisco Sintes defendió bien su puesto, cortando mucho juego del enemigo, y los demás cumplieron con la mejor buena voluntad. Los dos goals fueron marcados por Nieto y Jordá.

En Ciudadela, se enfrentaron los dos equipos de aquella ciudad.

Perdió esta vez el partido el Zomorá F. C. por dos a tres que obtuvo el Ciudadela. Este resultado adverso a los zemoranos dará gran interés a los sucesivos partidos en los que todavía ha de intervenir el Ciudadela.

En Alayor realizaron su segundo partido de entrenamiento algunos veteranos de la Unión Sportiva, completados con tres ó cuatro elementos jóvenes.

Concluyeron con el equipo del Regimiento Infantería, el cual a pesar de haber realizado un juego muy hermoso, disputando la victoria con gran entusiasmo, resultó vencido por los menorquines por cuatro a dos.

ESPECTADOR

### Hallazgos

Relación de objetos hallados en la vía pública.

Depositados en la Conserjería del Ayuntamiento: Un bolso de piel con varios objetos; un impermeable; una llave de aluminio; una llave de automóvil; una placa de automóvil con el número 13 600.

En poder del Jefe de la Guardia Municipal: Un bolso de piel con fotografías; dos pulseras.

Mahón 13 de Julio de 1929.—El Alcalde, Antonio Victory.

### Estadística agrícola

Habiéndose recibido en esta Alcaldía las hojas declaratorias de superficies que se expictan en este término municipal con las plantas y aprovechamientos que en la misma se indican, así como los animales que explotan y productos pecuarios obtenidos durante el año, al 1 de Mayo y 15 de Junio respectivamente, se pone en conocimiento de los interesados para que durante este mes puedan retirar dichas hojas de la Secretaría municipal, donde se darán facilidades para llenar este servicio, dispuesto por la superioridad.

Mahón 13 de Julio de 1929.—El Alcalde, Antonio Victory.

### Subasta

A las 15 horas del día 17 del actual, tendrá lugar la subasta pública por medio de pujas a la llana de un perro galgo.

El acto tendrá lugar en la perrera sita en el Andén de Poniente de este Puerto.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Mahón 13 de Julio de 1929.—El Alcalde, Antonio Victory.

### Sociedad Española de Salvamento de Naufragos

#### JUNTA LOCAL DE MAHÓN

Esta Junta ha abierto el expediente número 33 de información testifical para determinar los méritos contraídos por el jóvenito de catorce años don José Mercadal Quevedo, en el salvamento del niño de nueve años Fernandito Pons Orfila, realizado el día 21 de Junio próximo pasado.

Consta en el expediente, que presenciaron dicho salvamento los paisanos don Bartolomé Mercadal Camps, don Bartolomé Mercadal Sintes y don Juan Vidal, así como el mozo de cuerda don Pedro Gelabert Oliver, a cuyos señores se invita atentamente por medio del presente anuncio, pues se ignoran sus domicilios, para que en días laborables, de 9 a 1, se sirvan presentarse al señor Secretario Instructor don Manuel Jerez, en las oficinas de esta Comandancia de Marina, anticipándoles gratitud por el buen servicio que con ello prestan a esta humanitaria Asociación.

Mahón 13 Julio de 1929.—El Presidente, Juez Instructor, Juan F. Tallavull.

### Unión Comercial e Industrial de Menorca

Habiéndose concedido a esta entidad el 25 por ciento de rebaja en el importe de los pasajes de sus socios y familias en los viajes colectivos que la misma organice, se ha acordado realizar dos expediciones a Barcelona que tendrán lugar los días 8 de agosto y 12 de septiembre.

Los señores socios que deseen inscribirse pueden pasar por la U. C. e I. de 4 a 6, en donde se les enterará de las condiciones establecidas para las mismas.

### Unión Sportiva

Se convoca Junta general ordinaria para el día 17 corriente, a las 9 y media de la noche, en primera convocatoria, y en su defecto en segunda convocatoria a la misma hora el día 19, en el local social, calle del Norte, números 2 y 27.—La Directiva.

# SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

DE NUESTROS CORRESPONSALES

## Siguen las censuras al anteproyecto de Constitución.-Emocionantes vuelos.-El general Castro Girona ingresa en el castillo de Montjuich. Otras noticias de España y del extranjero

Barcelona 14 a las 2-40.

### El anteproyecto de Constitución

#### Siguen los comentarios

##### Don Francisco Bergamín

Madrid.—Construyen el examen y la crítica del anteproyecto de Constitución presentado por el gobierno.

Hoy es tema palpitante el parecer que ha emitido el eminente jurista don Francisco Bergamín. He aquí sintetizada su opinión.

—Ese anteproyecto de constitución es un retroceso lamentable. Es un enorme atentado a las libertades públicas tan esforzadamente conquistadas.

##### El conde de Caralt

El conde de Caralt expone su criterio en estos ó parecidos términos:

—El trabajo del anteproyecto está bien hecho y obedece a una excelente intención, pero deja la autoridad del rey en descubierto.

A los fervientes dinásticos esto nos basta para oponernos al plebiscito, el que tropezará con la indiferencia de la opinión.

### LA EXPOSICION DE BARCELONA

#### Animación y visitas

##### Llega un ciclista

Barcelona.—Ha llegado el ciclista danés don Carlos Bolne.

Ha venido desde Dinamarca en bicicleta y ha invertido en el viaje veintie y dos días.

El objeto de tan original viaje es visitar la Exposición.

##### Socialistas austriacos

Continúa uno y otro día la afluencia numerosísima de visitantes atraídos por las maravillas de la Exposición de Barcelona. Últimamente ha llegado con tal fin un grupo de socialistas austriacos.

##### El Alcaldé de Sevilla

Sevilla.—Después de conferenciar con los señores marques de Estella y Martínez Anido ha regresado el Alcalde de esta ciudad.

Anuncia dicha autoridad que el gobierno solventará el asunto de las aportaciones a las exposiciones sin quebranto del municipal.

### Crónica Nacional

#### Noticias y sucesos

##### Rivalidades personales

Barcelona.—A consecuencia de rivalidades personales don José Monfort, vigilante de la calle de San Jerónimo, ha incurrido dos veces en el vientre al somatenista don Federico Buda.

Con un tercer disparo le hirió en el brazo izquierdo.

El agresor ha sido encarcelado.

El agredido está gravísimo.

##### Biblioteca pública al aire libre

Barcelona.—En los jardines del paseo de San Juan se han instalado unos bancos muy artísticos para uso del público.

Los respaldos forman estantes repletos de buenos libros a la disposición de los que se sientan.

La mejora es muy celebrada.

##### Verbena madrileña

Madrid.—Siguen muy animados y muy activamente los preparativos para la gran verbena al estilo madrileño que se ha de celebrar en los jardines del palacio del ministerio del Ejército o sea el de Buenavista.

Las señoras que vayan a dicho festival nocturno deberán lucir mantones de Manila. Los caballeros han de vestir de smoking o de uniforme.

### Del mundo oficial

#### El general Castro Girona

Barcelona.—Ha ingresado en el castillo de Montjuich el teniente general don Albaladejo Castro Girona, ex-capitán general de Valencia.

Se le recluye para extinguir un año de prisión correccional a que le condenó el Tribunal Supremo del Ejército y la Marina.

#### El general Orgaz

Ciudad Real.—El general Orgaz, que interviene en el restablecimiento de la disciplina militar y en la represión de los sucesos provocados por un regimiento de artillería, ha sido obsequiado con un banquete al que concurrieron doscientos veinte comensales y en el que se brindó y se discursó.

El general Orgaz agradeció la colaboración del pueblo para restablecer el orden y dedicó elogios a los soldados.

#### Al penal

Barcelona.—Ha sido trasladado al penal de San Miguel de los Reyes (Valencia) el recluso Jaime Juliá, condenado en el proceso por la colocación de unas bombas en las costas de Garraf.

Juliá intentó hace tiempo fugarse de la cárcel de Barcelona.

#### Invitación

Se ha invitado a los capitanes de la reserva naval a las próximas maniobras de la escuadra en el Mediterráneo.

Estas maniobras se desarrollarán en los meses de Septiembre y Octubre de este año.

#### Amortización y sueldos

La Gaceta publica un decreto de amortización de plazas de vigilantes de prisiones.

Los sueldos correspondientes a las plazas amortizadas se dedicarán a mejorar las de los funcionarios que queden.

## DEL EXTRANJERO

### Al rey de Bélgica le roban

Ostende.—Mientras el rey Alberto se bañaba en el mar, los discípulos de Caco penetraron en su caseta.

Le robaron un magnífico reloj y una cartera repleta de billetes de banco.

### Incendio y muerte

En el condado de Kant (Inglaterra), en ocasión de unas maniobras de bomberos se incendió una casa de madera.

Victimas del fuego murieron quince personas.

Para vender.—Tienda de corde lera, una viña cerca del camino de Llumesonas y una casa de recreo en Cala Figuera y el Fonduco. Para informes, Prieto y Caules 94 y Frailes 52

## La Equitativa

(FUNDACION ROSILLO)

## Reflejos de «El Motín»

Interesante semanario

Recomendado a los librepensadores

Precio: VEINTE CENTIMOS

Se aceptan encargos en la

### «Tipografía Mahonesa»

CALLE NUEVA

vi anoche en tal camino o siguiendo tal dirección o saliendo de tal predio; es el temor innato que se tiene a la justicia, a la labor de los tribunales; no se sabe lo que puede haber ocurrido en aquel momento, y en todos está el deseo de evitarse la condición de testigo; aun aquellos que en realidad lo son, aluden si pueden su declaración.

—Un modo al fin de evitar responsabilidad, no está mal—dijo el señor.

—Curiosísimas costumbres—objetó Carlos—con esa hermosa muchacha que nos presentasteis esta mañana, hemos venido hablando de este modo extraño de buscarse marido...

Por cierto—añadió Mercedes—nos ha contado que si al cortejo acuden mozos que no son de su agrado, no puede negarles cortejo. ¿Es cierto?

—Cierto, señorita Mercedes—intervino la sobrina del cura—precisamente Esperanza, Rusella, que es como aquí se la conoce, abre esta noche su cortejo; no reusará ella los galanteos de ninguno de los que acudan a su casita del encinar.

—¡Pues ya tiene trabajo!—rió Mercedes.

—¡Vaya un modo de fingir!—Carlos exclamó—Seguramente que no habrá moza que no tenga la voluntad, los ojos y el querer en algún mozo; la misma Rusella nos ha asegurado que ya le cogieron la voluntad.

Una sonrisa de interesada adivinación contrajo la cara de l'amo en Roch; ¿a quien si no a Felet la moza había de querer?

las de araña pendían de los rincones como tapizales del olvido...

Pero nada absolutamente se halló en la cavidad de la mansión; un silencio de cripta fluctuaba allí; sólo la vida se denotaba por el vuelo oscilante de las mariposillas de luz, que sorprendidas, morían cegadas por el chorro de luz que las quemaba al entrar victorioso por las puertas y ventanas que al abrirse ahora volvían la vida al muerto caserón.

La luz purificadora y redentora acababa de matar la casa Roja. En su mismo solar, en la propia osamenta de su fabricación acababa de entrar un alma nueva; desde hoy se llamaría Villa-Mercedes; donde el cilencio sepulcral reinara sonaría, ahora el timbre argentino de risas mozas; donde hubo sombras, ahora el sol cegaba con el polvo de oro de su estela.

Por la tarde, como lo prometiera, llegaba a Villa-Mercedes el rector acompañado de su sobrina, la joven Catalina, que reunía la rara condición de ser sobrina de verdad del señor cura. Acompañabanlos l'amo en Roch y otros labradores de las cercanías.

Desde aquel día habían quedado instalados en la finca, los miembros de una acomodada familia mallorquina a quienes seducía el clima encantador de la Pityusa; cuatro eran, el matrimonio y sus dos hijos Mercedes y Carlos; la compra de la casa había sido la realización de un capricho de

